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Абдиев Мурат Журатович 

Маметова Баяна Тимурбековна 

Мусакулов Нурбек Куралбекович 

Аннотация. В предлагаемой научной статье рассмотрены опыт зарубежных стран по инновационной 
деятельности в сельском хозяйстве, уточнены теоретические и практические положения. По результатом 
исследования на основе изучения опыта по внедрению инноваций в аграрный сектор, в частности США, Японии, 
Европы и др. стран предложены их применения в условиях осуществления инновационной деятельности в 
Кыргызской республике. 

Ключевые слова: сельское хозяйства, инновации, инновационная деятельность, процесс, поддержка, 
стимулирование, регулирование, внедрения, эффективность.  

Abstract. The proposed scientific article examines the experience of foreign countries in innovative activities in 
agriculture, clarifies theoretical and practical provisions. Based on the results of the research, based on the study of the 
experience of introducing innovations into the agricultural sector, in particular the USA, Japan, Europe and other countries, 
their application in the context of implementing innovation activities in the Kyrgyz Republic is proposed. 

Keywords: agriculture, innovation, innovation activity, process, support, stimulation, regulation, implementation, 
efficiency. 
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Шведкина Карина Анатольевна

Заворохина Наталия Валерьевна  

Аннотация. Агропродовольственная политика РФ предусматривает  рост промышленного производства 
продуктов питания. Напитки являются важнейшим элементом как меню предприятия общественного питания, 
так и важной товарной категорией в сфере торговли. Целью исследований являлось изучение предпочтений 
студенческой молодежи   в отношении функциональных  напитков, представленных на предприятиях 
общественного питания г. Екатеринбурга для использования данных при разработке их рецептур. Проведены 
маркетинговые исследования в отношении структуры рынка и  ассортимента безалкогольных  напитков на 
предприятиях общественного питания города Екатеринбурга. Определено, что большинство респондентов из всех 
напитков отдает предпочтение – кофе, на втором месте чай. Респонденты в возрасте 18-25 лет  предпочитают 
газированные напитки. Респонденты готовы приобретать функциональные напитки, если цена не будет 
превышать 20 – 35 руб за 250мл. Результаты исследования маркетингового исследования  были  использованы при 
разработке функциональных напитков для студенческой молодежи г. Екатеринбурга. Представлены  рецептуры 
модельных образцов функциональных напитков  на 100 см³ и  результаты  их органолептической оценки.   
Определены регламентируемые показатели разработанного функционального напитка на основе лекарственно-
технического сырья, обладающего успокоительным эффектом и рекомендованного для студенческой молодежи в 
количестве 500см3 в сутки в период сессии или перед сном, при нервном возбуждении или стрессе. Полученные 
результаты могут быть использованы как при промышленном производстве, так и на предприятии общественного 
питания. 

Ключевые слова: ассортимент, студент, маркетинговые исследования, общественное питание, 
функциональный напиток 
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Abstract. The agri-food policy of the Russian Federation provides for the growth of industrial food production. 
Drinks are an essential element of both the menu of a catering company and an important product category in the field of 
trade. The purpose of the research was to study the preferences of students in relation to functional drinks presented at catering 
establishments in Yekaterinburg for the use of data in the development of their formulations. Marketing research has been 
conducted on the structure of the market and the range of soft drinks at catering establishments in Yekaterinburg. It was 
determined that the majority of respondents prefer coffee among all drinks, with tea in second place. Respondents aged 18-25 
prefer carbonated drinks. Respondents are ready to purchase functional drinks if the price does not exceed 20 – 35 rubles per 
250ml. The results of the marketing research study were used in the development of functional drinks for students. 
Yekaterinburg. Formulations of model samples of functional drinks per 100 cm3 and the results of their organoleptic 
evaluation are presented.   The regulated indicators of the developed functional drink based on medicinal and technical raw 
materials, which has a sedative effect and is recommended for students in the amount of 500 cm3 per day during the session 
or before bedtime, during nervous excitement or stress, have been determined. The results obtained can be used both in 
industrial production and in public catering enterprises. 

Keywords: assortment, student, marketing research, catering, functional drink 
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Пайысбеков М.Т. 

Маметова Б.Т. 

Аннотация.  В предлагаемой научной статье рассмотрены условия реализации и факторы, влияющие на 
процесс реализации продукции сельского хозяйства Кыргызской Республики, уточнены теоретические и 
практические положения. По результатом исследования на основе изучения рынка сельскохозяйственной 
продукции, условий реализации и факторов, влияющих на продвижения, предложены прогрессивные каналы ее 
сбыта, в частности через кооперации. 

Ключевые слова: сельское хозяйства, рынок, сбыт, потребители,  каналы, факторы, инфраструктура, 
поддержка, регулирование. 

Abstract. The proposed scientific article examines the conditions of implementation and factors influencing the 
process of implementation of agricultural products in the Kyrgyz Republic, and clarifies theoretical and practical provisions. 
As a result of the research based on the study of the agricultural products market, sales conditions and factors influencing 
promotion, progressive channels for their distribution were proposed, in particular through cooperatives. 

Keywords: agriculture, market, sales, consumers, channels, factors, infrastructure, support, regulation. 
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      Боконбаева А.К. 

Аннотация. В предлагаемой научной статье рассмотрены  вопросы  обмена внешнего долга на экологию – 
как важный экономический механизм охраны окружающей среды Кыргызской Республике, уточнены их 
теоретические и практические положения. По результатам исследования определены проблемы списание внешнего 
долга - как важного экономического механизма охраны окружающей среды республики,  которые создают 
возможность направления финансов на социальные объекты, улучшение жизни населения, показаны попытки и 
препятствия к решению задачи - списания долга за экологию. 

Ключевые слова: горные экосистемы, внешний долг, экологическая безопасность, обмен долга за проекты в 
охране окружающей среды. 

Abstract. The proposed scientific article examines the issues of exchanging external debt for ecology - as an important 
economic mechanism for protecting the environment in the Kyrgyz Republic, and clarifies their theoretical and practical 
provisions. Based on the results of the study, the problems of writing off external debt are identified - as an important economic 
mechanism for protecting the environment of the republic, which create the opportunity to direct finances to social facilities, 
improving the lives of the population, and attempts and obstacles to solving the problem of writing off debt for ecology are 
shown. 

Keywords: Mountain ecosystems, external debt, ecological, security, debt exchange for projects in environmental 
protection. 
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Омокеев Максымбек Конколойевич 

Аннотация. В предлагаемой научной статье рассмотрены перспективы развития Фонда обязательного 
медицинского страхования (ФОМС) в системе медицинском страховании Кыргызской Республики (КР). Большая 
часть медицинских услуг финансируется через обязательные формы медицинского страхования либо государством 
через бюджет. По результатам исследования на основе изучения состояния ФОМС КР, определены пути 
дальнейшего развития этой системы медицинского страхования КР в условиях совершенствования системы 
здравоохранения КР.  

Ключевые слова: Система здравоохранения, страхование, финансирование, обязательное медицинское 
страхование, поддержка, перспективы, реформа, инструменты.  

Abstract. The proposed scientific article examines the prospects for the development of the Compulsory Medical 
Insurance Fund (CMIF) in the health insurance system of the Kyrgyz Republic (KR). Most medical services are financed 
through compulsory forms of health insurance or by the state through the budget. Based on the results of the study, based on 
the study of the state of the Compulsory Medical Insurance Fund of the Kyrgyz Republic, the ways of further development of 
this system of medical insurance of the Kyrgyz Republic in the context of improving the healthcare system of the Kyrgyz 
Republic were determined. 

Keywords: Health care system, insurance, financing, compulsory health insurance, support, prospects, reform, 
instruments 
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